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O mês de setembro marca, mais uma vez, 
a celebração do aniversário de fundação 
da APVE. Estamos comemorando 35 
anos de muito trabalho, de conquistas e 
de reconhecimento de uma história vito-
riosa iniciada pelos veteranos e pioneiros 
da Embraer.
Porém, o que torna esta comemoração 
mais do que especial é poder registrar 
que, assim como toda semente de qua-
lidade plantada e cultivada com muita 
dedicação, a APVE vem dando cada vez 
mais frutos.
Ao longo destas mais de três décadas, é 
fácil perceber que já temos uma segunda, 
e até mesmo uma terceira geração de fre-
quentadores em nossa entidade. São os 
filhos e os netos dos pioneiros que nestes 
últimos anos passaram a fazer parte da 
nossa família e vem mantendo viva a nos-
sa missão de preservar essa bela história.
Na academia, na farmácia, nos eventos, 
nos cursos e nas aulas temos cada vez 
mais novos associados que colocaram a 
APVE em suas rotinas.  Nem o mais oti-
mista de nossos fundadores poderia ima-
ginar que, 35 anos depois, a APVE seria 
a potência que é nos dias de hoje e teria 
tanta força para atrair cada vez mais as-
sociados de toda as idades.
Para mim, e tenho certeza que para toda a 
diretoria desta atual gestão, é um orgulho 
comemorar esses 35 anos podendo vi-
venciar o reconhecimento da APVE como 
uma referência cada vez mais forte, como 
um ponto relevante de prestação de servi-
ços, de lazer, de cultura, de saúde e, acima 
de tudo, de preservação do legado da in-
dústria aeronáutica nacional.
Junto com todos os diretores e colabora-
dores desta gestão agradeço a oportuni-
dade de estar vivenciando essa experiên-
cia e de, humildemente, fazer parte desta 
trajetória de sucesso.

Parabéns a todos nós! Boa leitura.

EDITORIAL

APVE EM MOVIMENTO

PARABÉNS APVE!
Dárcio de Oliveira Campos
Presidente do Conselho Deliberativo

Uma trajetória de sucesso
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E X P E D I E N T E

Adão Alves Brandão
Presidente Executivo

Trinta e cinco anos se passaram, e foi assim que começamos nossa trajetória, 
ou melhor, a história da querida APVE. Uma associação idealizada por alguns 
fundadores da Embraer preocupados em manter viva a história da empresa e 

preservar seu patrimônio, quando a mesma completava seus 15 anos de fundação, e 
foi em setembro de 1986 que se deu a criação da nossa APVE.
Há de se ressaltar a destreza, o pioneirismo e a força de vontade de todos os diretores 
e conselheiros que fizeram parte desta trajetória ao longo dos últimos anos. Não vou 
citar nomes, pois posso estar me esquecendo de alguns companheiros e, não seria 
justo da minha parte, mas, a evolução da APVE foi uma coisa incrível. Da primeira 
sede na Rua Paulo Becker, uma casa pequena, mas muito aconchegante, até a nossa 
sede atual, temos que ter muito orgulho e sensação de dever cumprido por termos 

honrado o compromisso dos fundadores da APVE que compartilharam 
com o Engenheiro Ozires Silva o desejo de criar uma associação 

de pioneiros e veteranos. Depois de passar por várias diretorias 
e conselhos, hoje com muito Orgulho e Responsabilidade 
respondo pela Presidência do Conselho Deliberativo da APVE 
gestão 2020-2023.
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CONVENIOS

Além de celebrar os 35 anos de fun-
dação, a APVE comemora ainda os 
24 anos de parceria com a Unimed 

São José dos Campos.
Fundada em 1971 por um grupo de 32 
médicos, nos últimos 50 anos, a Unimed 
ampliou sua estrutura e seus serviços e 
se tornou a maior operadora de saúde da 
Região Metropolitana do Vale do Paraíba.
Atualmente, a cooperativa conta com 
mais de 100 mil clientes, que são atendi-
dos por 730 médicos cooperados. 
Desde 1997, ano em que foi assinado o 
contrato original, a parceria entre a APVE 
e a Unimed vem oferecendo cada vez 

mais diferenciais aos associados. Além 
de toda a estrutura médico-hospitalar, a 
operadora disponibiliza aos associados 
conveniados o acesso a uma série de 
programas preventivos oferecidos pelo 
NAIS (Núcleo de Assistência Integral à 
Saúde).
Outra facilidade recém-lançada pela 
operadora é o aplicativo para celular Uni-
med SP – Clientes, disponível para os 
sistemas IOS e Android, e que garante 
agilidade de acesso à carteirinha digital, 
ao guia de médicos e especialidades, li-
beração de guias de exames e de consul-
tas, entre outros serviços.

TEMOS MUITO ORGULHO E RESPEITO 
POR MANTER ESSA PARCERIA DE 
MAIS DE DUAS DÉCADAS COM A APVE, 
UMA ENTIDADE QUE, ASSIM COMO 
A UNIMED, TEM UM COMPROMISSO 
REAL COM A SAÚDE, O BEM-ESTAR E A 
QUALIDADE DE VIDA.”

Em decreto publicado no Boletim do Município 2727, de 13 de agosto de 2021, a APVE foi 
certificada e formalmente inscrita no Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa.
Essa conquista da atual gestão reconhece que as atividades e a programação da asso-
ciação estão de acordo com as regras do Estatuto do Idoso e promovem a saúde e os 
cuidados com essa população, que compõe grande parte do número de associados e 
dependentes.
O Conselho Municipal do Idoso é um órgão de representação dos idosos e de interlocu-
ção junto à comunidade e aos poderes públicos na busca de soluções compartilhadas.
Esse é o primeiro passo para que a APVE seja formalmente reconhecida como uma re-
ferência no atendimento ao público idoso.

APVE e 
Unimed, 
uma parceria 
de 24 anos

APVE é certificada pelo 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa

COMPRE ONLINE!

E RECEBA EM CASA

EBRSTORE.COM.BR

EBRSTORE (12)982850229

ACOMPANHE A EBRSTORE
NAS REDES SOCIAIS

Em 1997 a Unimed e a APVE celebraram o início de uma parceria que já dura 24 anos

Dr. Alexandre Muassab
Diretor de Mercado da UNIMED SJC
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DASF

Desde março de 2020, passando 
pelos períodos mais restritivos da 
pandemia e até os dias de hoje, a 

Farmácia Comunitária da APVE manteve, 
sem interrupções, o atendimento aos as-
sociados.
Esta decisão foi fundamental e extre-
mamente importante para garantir tanto 
o atendimento pontual, passando pela 
manutenção de tratamentos de remé-
dios de uso contínuo, como também ser 
essencial para manter o equilíbrio do or-
çamento doméstico em tempos de dese-
quilibro e incertezas econômicas.
A pandemia trouxe uma nova rotina de 
cuidados com a saúde dos brasileiros e, 
consequentemente, os gastos com me-
dicamentos e outros itens farmacêuticos 
aumentaram nesse período. De acordo 
com uma pesquisa elaborada pela Asso-
ciação Brasileira de Redes de Farmácia 

e Drogarias (Abrafarma), o tíquete médio 
de compras subiu de R$ 63,07 para R$ 
71,87 no primeiro semestre desse ano. 
A distribuição gratuita e o controle de um 
estoque apto para atender uma média de 
mais de 1.000 associados por mês foram 
extremamente importantes para a asso-
ciada Mônica Marques Siqueira, que uti-
liza os serviços da farmácia comunitária 
há quase dez anos e retira medicamen-
tos para quase todos os membros da 
sua família: marido, filhos e sogra. 
“Desde que comecei a usar os serviços 
da farmácia, meus gastos com remédios 
diminuíram significativamente. Nossa 
economia com medicamentos chega a 
quase 60% no orçamento”, afirma. 
Os medicamentos da farmácia comuni-
tária da APVE são frutos de doações de 
pessoas e instituições, por isso, o es-
toque não conta com todos os tipos de 

remédios. No caso da Mônica e seus fa-
miliares, os medicamentos retirados são 
para hipertensão, colesterol, suplemen-
tos vitamínicos, entre outros. 

Farmácia Comunitária garante manutenção 
de tratamentos e economia para associados

A família da associada Mônica Marque, que ultiliza os serviços da Farmácia Comunitária da APVE há mais de dez anos

O SERVIÇO É DE 
ÓTIMA QUALIDADE, 
COM UM EXCELENTE 
ATENDIMENTO, 
PESSOAS CAPACITADAS 
E SATISFEITAS EM NOS 
ATENDER”

Mônica Marques Siqueira
Associada da APVE
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Raimunda Alexandre
Associada da APVE

ESPORTES E LAZER 

Àmedida que a vacinação contra 
a Covid-19 avança e as medidas 
restritivas começam a ser ameni-

zadas, a APVE também volta a fazer par-
te da rotina dos associados. No caso das 
atividades esportivas, esse retorno traz 
um duplo benefício: a prática esportiva e 
a retomada do convívio com os amigos 
que ficaram distantes durante os tem-
pos mais rígidos da pandemia.
Para a educadora física Gisele Nasci-
mento, professora de hidroginástica na 
APVE, os laços de amizade e o convívio 
social são tão importantes quanto os 
benefícios das atividades físicas. “Tem 
pessoas que, as vezes, não tem com 
quem conversar e, no momento que es-
tão praticando atividades como hidro-
ginástica ou musculação, por exemplo, 
aproveitam para fazer amigos. Esse 
tempo de convivência já é suficiente 
para descobrir novos gostos, papear, 
trocar receitas e aprendizados. Nesse 
contexto, as atividades físicas são mui-
to importantes para o estimulo social e 
para a criação de ciclos”, destaca.
Raimunda Alexandre é uma das várias 
associadas que comemorou o retor-
no das atividades e o reencontro com 
os amigos da turma da hidroginástica. 
“Considero as atividades físicas impor-
tantes por vários motivos. No meu caso, 
me faz muito bem sair de casa para fa-
zer hidroginástica e, além dos exercícios, 
o que mais gosto é das amizades que a 
gente faz, criando grupos de amigas”.

O reencontro com o
bem-estar e com os amigos

O retorno das aulas de hidroginástica promoveu o reencontro de colegas e amigos 

Sem nenhum exagero pode-se afir-
mar que a APVE fez o ‘papel de cupi-
do’ na história de Ariane Helen Velo-
so e João Paulo Freitas. Mesmo sem 
se conhecer, os dois sempre foram 
adeptos à uma rotina de atividades 
físicas, passeios em trilhas na mata 
entre outras atividades promovidas 
pela Diretoria de Esportes.
“A APVE é referência importante em 
esporte e lazer na região. Por isso, 
logo que pude comecei a participar 
das atividades, como a academia e 
a natação. Também sempre gostei 
dos passeios promovidos pela as-
sociação. Em novembro de 2014, 
em meio a trilhas e aventuras pelo 
Parque Estadual Turístico do Alto 
do Ribeira (PETAR), em uma região 
repleta de belezas naturais, conheci 
o João Paulo Freitas. A partir dali, 
iniciamos um relacionamento e, re-
centemente, nos casamos. Posso 
dizer que a APVE faz parte da nossa 
história”, revela Ariane.
O jovem casal ainda não é associado 
por conta do tempo de trabalho, mas 
esse compromisso está nos planos 
para o futuro. “O João Paulo trabalha 
na Embraer há quase oito anos e eu 
há dois. Se tudo der certo, nos asso-
ciaremos em 2024 como família e, 
assim, poderemos aproveitar melhor 
todas as atividades oferecidas pela 
APVE, fortalecendo nosso vínculo e 
criando outros novos”, afirma.

Além da saúde do corpo - com a redução 
da pressão arterial e o controle da glice-
mia - e da mente - com a diminuição dos 
sintomas da depressão e da ansiedade -, 
essas atividades também promovem uma 
saudável interação que, em alguns casos, 
pode ser o ponta pé para o início de um re-
lacionamento que pode resultar até mes-
mo em casamento.

ISSO NOS FAZ MUITO BEM, POIS 
TAMBÉM CONVERSAMOS, NOS 
ENCONTRAMOS PARA UM CAFÉ 
DA TARDE. AOS POUCOS, A 
TURMA VAI RETOMAR TAMBÉM OS 
ENCONTROS FORA DAS AULAS”

Bem para 
o corpo, a 
alma e o 
coração!
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Encontro de gerações:
Um convívio que só faz bem para a APVE

Nem o mais otimista entre os pio-
neiros e veteranos da Embraer 
que, há 35 anos, fundaram a APVE, 

poderia imaginar no que a Associação 
se transformaria, e que a missão de pre-
servar a história da indústria aeronáuti-
ca brasileira iria atravessar gerações.
Atualmente, entre titulares e dependentes, 

a APVE conta com 9.273 associados 
com uma faixa etária bem equilibrada. 
Deste total, 2.326 associados tem até 
30 anos. Entre 31 e 50 anos, o número 
de associados é de 2.920 pessoas. Na 
faixa etária dos que tem acima de 51 
anos são 4.148 associados.
Estes números demonstram que, na 

última década, a convivência entre os 
associados mais experientes com a 
nova geração está cada vez mais co-
mum e tem trazido para a entidade 
uma relação extremamente positiva, 
inclusive com a participação dos mais 
jovens como integrantes das diretorias 
da APVE.

APVE

DE PAI PARA FILHO
Após 34 anos de atuação na Embraer e 
associado da APVE desde 1997, o Super-
visor de Produção, José Renato Mitsuaki 
Demizu, vê agora o seu filho, Thiago De-
mizu, representar a segunda geração da 
família na entidade.
Associado desde 2014, Thiago, que ocupa 
a função de Gestor de Serviços ao Clien-
te na Embraer, foi além de ser apenas 
um frequentador da entidade e, em 2020, 
aceitou o convite para assumir a Diretoria 
de Comunicação e TI da atual gestão.
“Aceitei o convite com o objetivo de man-
ter viva a história dos pioneiros e vetera-
nos e, ao mesmo tempo, colaborar para 
que a APVE evolua cada vez mais como 
um centro de convivência social, de saú-
de e de bem-estar. Nossa missão é man-
ter a Associação sempre ativa e pronta 
para essa troca de experiências e con-
quistas entre todas as gerações”, disse.
Em casa, Thiago e a esposa Dayane, tam-
bém já contam com uma nova geração de 
associados frequentando a APVE. “A Ali-
ce, que está com sete anos,
frequenta as aulas de natação desde pe-
quena e o Arthur está apenas aguardan-
do a reabertura das aulas de Pais e Filhos 
para começar na natação”, disse.

APVE

ASSOCIADOS +
DEPENDENTES:

9.273 PESSOAS
MULHERES: 
5.540

HOMENS: 
3.733

FAMÍLIA 

O patriarca José Renato ao lado do filho Thiago e dos netos, Alice e Arthur
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APVE

EXTENSÃO DE CASA
A família Vilela Santos também 
vivenciou a experiência de ter 
mais de uma geração convivendo 
e participando das atividades na 
Associação. José Carlos Franco dos 
Santos é associado há 26 anos e 
sempre esteve presente nas diversas 
atividades realizadas. “A APVE sempre 
foi uma extensão da minha casa. Já 
frequentei a academia, fiz cursos, 
participei de excursões e durante 
muitos anos fiz aulas de dança de 
salão com a minha esposa”, disse.
A filha do casal, Natália Villela, diz 
que as aulasde dança de salão trazem 
boas recordações. “Eu era criança e 
me lembro de acompanhar meus pais 
nas aulas e de dançar com o professor 
nos intervalos. Depois de adulta, 
continuei frequentando as aulas de 
pilates e hoje frequento a academia. 
A APVE tem essa marca registrada 
de ter um cuidado e um carinho de 
promover atividades para todas as 
faixas etárias”, disse.
Para a esposa Denise Vilela Santos, 
além de todas as opções de ativida-
des oferecidas, o trabalho de apoio e 
auxílio da Assistência Social da APVE 
é exemplar.

José Carlos Franco
Associado APVE

Natália Villela
Associada APVE

A APVE SEMPRE FOI UMA 
EXTENSÃO DA MINHA CASA. 
JÁ FREQUENTEI A ACADEMIA, 
FIZ CURSOS, PARTICIPEI DE 
EXCURSÕES E DURANTE MUITOS 
ANOS FIZ AULAS DE DANÇA DE 
SALÃO COM A MINHA ESPOSA.”

A APVE TEM ESSA MARCA 
REGISTRADA DE TER UM 
CUIDADO E UM CARINHO 
DE PROMOVER ATIVIDADES 
PARA TODAS AS FAIXAS 
ETÁRIAS.”

ASSOCIADOS
ATÉ 30 ANOS:

2.236 PESSOAS

ASSOCIADOS COM
MAIS DE 51 ANOS:

4.148 PESSOAS
ASSOCIADOS ENTRE

31 E 50 ANOS:
2.920 PESSOAS

O associado José Carlos acompanhado da esposa Denise e da filha Natalia frequenta a APVE desde 1995
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CULTURAL

Ao longo dos últimos 35 anos, as ex-
cursões realizadas pela Diretoria 
Cultural se tornaram referência de 

lazer, conhecimento e de boas recordações. 
Como todo passeio para um novo lugar, 
essas viagens têm o poder de expandir o 
horizonte, o repertório cultural, os laços de 
amizade e deixar uma bagagem extensa de 
lembranças. 
Entre os mais assíduos destas excursões 
está o casal Geraldo e Suzete Santos, e o 
associado Ariovaldo de Brito. Assim como 
a maioria do público da APVE, eles aguar-
dam ansiosos o fim das restrições causa-
das pela pandemia e a volta da normalidade 
para embarcar em novas viagens.
“Eu e meu esposo Geraldo participamos de 
várias excursões e todas foram maravilho-
sas. Tenho muitas lembranças felizes das 
viagens que fizemos e das várias histórias 
que estão guardadas em meu coração. Já 
fomos para Curitiba, Belo Horizonte, Tira-
dentes, muitos lugares lindos. Um destaque 
foi a viagem que fizemos para Bananal, a 

fazenda de café é incrível. A noite é muito 
estrelada, muito diferente de outros lugares” 
disse Suzete.
O passeio para Bananal foi o último antes 
da pandemia. Suzete e Geraldo se encanta-
ram com o pequeno município, o berço his-
tórico da produção de café. O roteiro incluiu 
guia turístico, visita a alambique, a fazendas 
e hospedagem. A cidade, que faz parte do 
Vale do Paraíba, é uma conhecida estância 
turística devido a suas fazendas de cafés, 
com arquitetura que transportam os visi-
tantes à época colonial. 
A esperança da retomada dos eventos cul-
turais faz as lembranças serem ainda mais 
especiais e anima os associados. “Gosto 
muito de viajar e sou fã das excursões e 
passeios oferecidos por meio da Diretoria 
Cultural. Gostei de cada viagem, de todos 
passeios que realizamos. Visitamos muitos 
lugares especiais, participamos de momen-
tos únicos. Aguardo ansiosamente para as 
próximas excursões”, afirma Ariovaldo de 
Brito, participante assíduo das viagens.

Na APVE, além das excursões, a Di-
retoria Cultural realiza diversas ati-
vidades relacionadas a arte, música, 
dança, literatura e cultura. São feitos 
passeios, workshops, exposições, fei-
ras, concursos, palestras e excursões 
sobre temas diversos, contribuindo 
para a bagagem cultural de todos os 
associados. O acesso à cultura traz 
para essas pessoas uma visão am-
pliada do país em que vivemos, diver-
sificando o repertório sociocultural e 
criativo. Promove também a valoriza-
ção de diferentes modos de ser e um 
auxílio ao senso de coletividade e de 
pertencimento. 

Passeios e excursões 
que deixaram boas 
lembranças estão prestes 
a voltar

Atividades 
Culturais

Grupo de associados da APVE durante excursão para Tiradentes (MG)
O casal Geraldo e Suzete em Curitiba

O associado Ariovaldo e a esposa em viagem

Suzete Santos
Associada da APVE

EU E MEU ESPOSO GERALDO 
PARTICIPAMOS DE VÁRIAS 
EXCURSÕES E TODAS FORAM 
MARAVILHOSAS. TENHO MUITAS 
LEMBRANÇAS FELIZES DAS 
VIAGENS QUE FIZEMOS E DAS 
VÁRIAS HISTÓRIAS QUE ESTÃO 
GUARDADAS EM MEU CORAÇÃO.”
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Dayane Cruz
Analista de Comunicação da APVE

COMUNICAÇÃO E  TI

E ste ano, a comemoração dos 35 anos 
de fundação da APVE coincidiu com a 
celebração do aniversário de 90 anos 

do Eng. Ozires Silva. Um motivo a mais 
para marcar o ano de 2021 com um selo 
comemorativo que unificasse a importân-
cia da trajetória dos Pioneiros e Veteranos 
da Embraer e o legado de Ozires Silva, um 
ícone da indústria aeronáutica brasileira e 
um dos apoiadores da criação da APVE.
Para o Diretor de Comunicação e TI, Thiago 
Demizu, a criação de uma identidade visual 
para essas datas tem um valor muito im-
portante. “Elaborar um selo comemorativo 
para eternizar esse momento é fundamen-
tal para nunca esquecermos de valorizar o 
passado, e também termos sempre a traje-
tória dos Pioneiros e Veteranos da Embraer 
como fonte de inspiração para os próximos 
anos e o futuro de uma entidade como a 
APVE”, disse.
Coube a publicitária e analista de comuni-
cação da APVE, Dayane Cruz, trabalhar na 
elaboração da identidade visual do selo co-
memorativo. “Atuar na área de comunica-

Selo celebra fundação da APVE e aniversário 
do Eng. Ozires Silva

Da esq. para dir. - O Diretor de Comunicação Thiago Demizu, a Analista de Comunicação Dayane Cruz e o estágiario Thiago Palma

PARA A CRIAÇÃO DO SELO UTILIZAMOS 
A IMAGEM EM SILHUETA DO ENG. 
OZIRES, COM O SEU SORRISO 
CARACTERÍSTICO, E MARCAMOS SEUS 
90 ANOS DE IDADE. AO MESMO TEMPO, 
REGISTRAMOS OS 35 ANOS DA APVE 
COM FONTES LEVES E QUE DESSEM UM 
MOVIMENTO QUE LEMBRASSEM UM 
VOO SUAVE. PARA UNIR ESSAS DUAS 
HISTÓRIAS APLICAMOS O ÍCONE DO 
LOGO DA EMBRAER EM UM CÍRCULO 
DOURADO PARA DAR A IMPORTÂNCIA 
QUE AS DATAS MERECEM.”

ção da APVE é conviver todos os dias com 
pessoas que protagonizaram o surgimento 
da indústria aeronáutica brasileira, e isso é 
muito inspirador”.
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Sou associado há cerca de 25 anos e uso a academia, pilates e natação. Os serviços da 
APVE são excelentes, principalmente para a gente que já está aposentado. É sensacional, 
pois além de cuidarmos da saúde, vemos os amigos, fazemos novas amizades. Aqui fiz 
novos amigos e isso tem me ajudado muito no pós-carreira. A APVE está sempre buscando 
melhorar os seus serviços e espero que continue assim, pois isso é benéfico para todos nós.

Sou associado praticamente desde o início da APVE. Utilizo a academia, piscina e, às vezes, 
faço a ginástica funcional. Os serviços serviços são excelentes para a qualidade de vida e 
higiene mental. Venho de segunda a sábado porque gosto daqui. Quero parabenizar a APVE 
pelo ótimo trabalho que fazem aqui, por cuidarem da nossa saúde, higiene mental e toda 
qualidade de vida que nos oferecem. Parabéns pelos 35 anos e que continue assim!

Sou associado da APVE há 35 anos. Frequento a Associação desde quando a 
sede era na Rua Paulo Becker. É muito emocionante ver que a semente plan-
tada germinou e se transformou nessa estrutura tão maravilhosa. Parabéns 
APVE!

Sou ex-fumante e resolvi fazer atividade física para ter uma vida mais saudável, foi aí que a 
APVE entrou na minha vida. Hoje faço academia, nado, faço funcional e corro, estou aqui 
todos os dias para treinar. Os serviços são nota 10 e a equipe é excelente! Desejo que a 
APVE continue melhorando cada vez mais para que eu continue usufruindo e cuidando 
da minha saúde. 

Frequento a APVE há 12 anos, gosto muito da academia e piscina. Tanto a diretoria quan-
to os profissionais são muito bem preparados, eles têm um cuidado muito especial, pois 
você vê na escolha dos equipamentos e da equipe técnica. Realmente, eu gosto muito daqui. 
Quero parabenizar o trabalho da APVE, pois se você for comparar com outras empresas, 
aqui tem esse diferencial do cuidado, inclusive com os profissionais que já se aposentaram, 
pois grande parte das pessoas que frequentam são aposentadas, então a gente vê essa 
preocupação da empresa com os profissionais que estão na ativa e com os que já saíram.

EDSON CARLOS OLBERA

VALMIR NEDER DE OLIVEIRA 

ELIEZER  ANTÔNIO DE CARVALHO

FERNANDA VIEIRA 

JACQUELINE RABELO 

ASSOCIADOS CELEBRAM
OS 35 ANOS DA APVE
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Ao longo destes 35 anos, a APVE se tornou uma referência em atividades culturais, so-
ciais, sociais e de lazer. É um privilégio poder contar com todas essas opções e ainda 
ter serviços como, por exemplo, o da Farmácia Comunitária. Desejo que a Associação 
continue evoluindo cada vez mais. 

Orgulho em fazer parte  dessa entidade maravilhosa composta por pioneiros e vete-
ranos da Embraer, e é uma grande satisfação atuar na diretoria de marketing, trabalho 
para elevar ainda mais a marca APVE, sempre inspirado pelo nosso mestre e patrono 
OZIRES SILVA.

Sou muito grata e feliz em pertencer à família APVE. Não perco nenhum baile de sexta-
-feira e aguardo ansiosamente este retorno. Frequento a hidroginástica que é muito boa 
e não falto. As aulas de costura são maravilhosas e a farmácia, uma benção. A academia 
é muito bem equipada e já fiz muitos exercícios lá. Também participo das campanhas, 
eventos sociais, excursões, cinema e a biblioteca. Só falta reativar a lanchonete para nos 
reunirmos depois da hidro. Gosto demais da APVE e de toda sua equipe. Feliz 35 anos, 
APVE! Que Deus permita muitas boas novidades em seu longo trajeto de vida!

ELIENE RANTIN LOPES

CHARLES ANDERSON CUSTÓDIO 
Presidente Associação Desportiva Classista Embraer

MEI EN

O prefeito de São José dos Campos, Felício Ramuth, reservou 
um tempo em sua agenda para gravar um vídeo em homenagem 
aos 35 anos da fundação da APVE. Na mensagem, o prefeito sa-
lientou a importância da entidade para o município e ressaltou a 
relevância da APVE na prestação de serviços de excelência nas 
áreas de Saúde, Bem-Estar, Cultura, Assistência Social e Volun-
tariado.

Em nome da diretoria, dos associados e de todos os colaborado-
res, o presidente da APVE, Adão Alves Brandão, enviou uma carta 
de agradecimento ao prefeito reforçando o compromisso da As-
sociação em manter-se como uma referência na preservação do 
legado da história da indústria aeronáutica brasileira e de manter 
a entidade como um polo de fomento de cultura, lazer e saúde.

Prefeito grava vídeo 
e celebra os 35 anos 
de história da APVE
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Aponte a câmera
do celular e assista 
na íntegra!
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Fundação 
da APVE

Primeiros 
eventos e 
torneios

Ajuda na 
criação 

do centro 
histórico da 

Embraer

Inauguração 
da Farmácia 
Comunitária 

Danilo
Stanzani 

Inauguração 
da APVE em 
sua 1ª sede 

na Rua Paulo 
Becker

Aquisição 
de mais um 
terreno de 

1200m² e  o 
1º Encontro 
de Pioneiros 
e Veteranos 
da Embraer

Inauguração 
do Estaciona-

mento da 
APVE

1986

1986

1988

1990

1994

1998

Compra 
da atual e 

própria sede

2012

2014

NOSSAS CONQUISTAS
ao longo do anos 


